を守る大切され

に気付き、

人とかか-

わる力や相手を思

友達とかかわり

自分の思いを表現する楽しさや

る気持ち、

幼児期に育てたい

これから

ながら、

たちの

る笑顔を目指

し努めて

きたい

#

いきいき活動する子ども

幼児自身が安

葉を使って自分を表現

しようとする姿が見られる

の考えを認め合ったり言いたりする事の大切さを

今後もこころ豊かに学び

る 様 々な

しさを感じられるようにな

ってきま_

人とかかわる場を多くも

協同的な遊びを通して

る心や不思議に思う気持ちなどが育

きて

います

さにつながりま.

安心-

友達や教師とのかかわりの中で

自分の思い

や考えを言葉で表現.

る信頼感が育ち安定して生活して

います

相手の考え

とりの幼児とゆったりとかかわることで

して自分が出せる雰囲気づく

りに努め

人に対す、一人ひ

あい

さつで一日がスタ

慣付いてきたのだと思い

ます。

気持ち

Ŏ あ

素敵な

います

家庭に啓発したり

豊かに感じ

掲示板活用でスロ

導計画の中に取

教師の感動を伝えたりして

考えを出.

し合ったり

力を合わせたり

f

る場を大切

しながら支えて

いくことで、

友達とやり遂げた喜

びが感じられるようになってきました

◎主体的

な遊びを通して

個々の興味

関心を探りながら、

ようとする気持ちが育ってきてりながら、環境を見直し工夫す

○心が動 本年度の

体が動

に出て

様々な動

4歳児で:

教師からの声かけで

あ

さつ

する幼児

分からあいさつする幼児が増えて

児が増えてきて

ます

自分からあ

いさつする幼

7

いくことで、そうはしたり、考えいます

りや声

かけ

を

して

したりで

めあて

を

つなが

つ

ます

ŧ

って最後まで取り組み

自信に

ともに育ち合う

きる体を動

年齢や個々に応じたかかわり方をしたいさつをしている姿も見られます

をする幼児がほとんどで

友達同士あ

0

自分から進んで

さつ

まし

チ

を逃さず

誘

たり

していいかけ

自然とのふれあいを通して

本年度の主な取り組み

の成果につい

に努めて

きま

定着も図り

家庭との

構成の工夫や個々に応じた援助!実した遊びが豊かな学びにつな!

にとっての主体的な活動で多くのことを経験していま

子どもたちは

様々

な

かかわりや遊びの中で

ます

本年度は

ある遊びに

焦点をあて、

る

ぶをあて、充特に子ども

幼児が心をはず

遊ぶこと

分の力が十分発揮できる幼児の育成に努めて

や考えを素直に伝えたり受け本園では、様々な人とのかか

様々な人とのかかわりの中で、

しながら、

自

自分の思 넌

発揮できる子を目指

本年度の主な取り組み

自分

から進ん

で

あ

さつできる子に

いい

環境や

教師に慣れ

心を開くと自

きま

3歳児で

充実した遊びの中で

豊か

な学び

育てよう

遊びを通

がす

人とのかかわりの中で自分を

育ち合う

豊かな心

8

施設ガイド

保健のペ

情報わいど

様な動きの経験ができるよう努めてきま いつでも遊べるよう運動遊びがはぐくむ 見られるようになってや意欲もって繰り返-や遊具を設定したことで 全職員で共通理解を図り 順番などを決め協同性が育ち、 互いに刺激を受けながら、 かす楽しさを目指す年間のスロー をしながら遊びを工夫 幼児が自分自身の個性や 外での遊びの魅力を感じ 主な取り組みの成果 いろいろな環境の中で遊ぶ 健康な体と心の育成を目指 幼児が遊びや生活の中で楽しみながらとの連携を大切に、基本的な生活習慣 元気な体 緒に体を動かす楽し るように運動用具くくむ、豊かな心へ ″啓発スロ して遊ぶ機会につながりました 重度の食物アレルギーの児童がいるため、調理実 ガンや幼児の遊び 探して食べたがる児童が増えました。 遊び し遊ぶ姿が 保育実践をす 体を存分に動かして さを感じる子どもに の 習は実施しにくかった学年です。しかし、「卵・バ ②ジューシーフルーツの皮でマーマレードを作ろう 能力を発揮 びのびと体を ターを使わないクッキー作り」について、保護者か 幼児が はずむ心 めあて 幼児に 給食で使う果物や野菜は、生ゴミ処理機に入れて肥 ら材料や作り方などをゲストティーチャーとして、 ガン 遊び込む姿が見られ しの時間でも進んで 料にも活用します。全校生が各自むいたジューシー わかりやすく教えていただき、食育の取り組みとし に理解で フルーツの皮を5・6年生が ガンを作成. ようになりまし て実施しました。 し取り組んでき

学校での「食育の取り組み」を紹介します

▶問合せ 学校教育グループ ☎079(435)0545

中学校での給食が始まって1年が経ちました。播磨町の小・中学校では、 「食に関する指導の全体計画」を作成し、給食時間だけでなく学校教育活動 全体を通して、食育を推進しています。

食育推進基本計画では、毎年6月を「食育月間」、毎月19日を「食育の日」、 また、兵庫県でも毎年10月を「ひょうご食育月間」としています。学校では、 実際にどのような取り組みをしているのか、その一部を紹介します。



中学校の取り組み

●お弁当を作ろう 学校給食では、栄養面のバランス がとれています。では、「毎日お弁当を持参する場合 ではどうだろうか?」というテーマを設定し、栄養 バランスのよいお弁当作りの工夫などを考える学習 に取り組みました。

●給食を取り入れた授業(家庭科) 教室に貼ってあ る献立表から、その日の給食に使われている食材を 見つけ、「~には、どんな栄養素が含まれているか な?」「体には、どんな働きがあるかな?」など、食 物の学習につなげていきました。

小学校の取り組み

- ●給食でチャレンジ
 - 給食に出てくる野菜や果物をさわってみよう ―
- ①さやえんどうのすじとりをしよう 普段は、調理員 がしている「さやえんどうのすじとり」を、1・2年 生と給食委員会の5・6年生が体験しました。翌日 の給食の八宝菜に使用したところ、さやえんどうを

日の給食に手作りマーマ ·ドを出しました。普段捨 てる皮が、見事に変身しました。

●保護者向け食育研修会

— 播磨町の給食の現状と目指していること — 給食試食の後、栄養教諭から播磨町給食の推進に ついての説明や、健全で安全な「食」についての考え 方・家庭における「食」がどうあるべきかなどの話 を聞きました。

● P T A 食育実習

東日本大震災での食をかんがみ、栄養士・保健師か ら「非常食のあり方」の話を聞き、その後、缶詰や乾物 を使った、簡単で栄養バランスのとれた調理実習を行 いました。

※播磨小学校の取り組みが、内閣府のHPに掲載されていま す。 http://www8.cao.go.jp/syokuiku/event/promotion/ torikumi-h23.html

卵・バターを使わない おからクッキー作り 6月9日 播磨小学校4年生(3クラス105人)

実施した4年生は3年生の年度末に、大豆から豆 腐を作り、その過程でできたおからを冷凍保存して いました。

- アレルギー対応マーガ
- リン 米粉 ●片栗粉
- 砂糖 • おから 干しぶどう
- きなこ
- ベーキングパウダー

おからを食べたことがない子どもたちも多い中で、 バターも卵も使わないクッキーを作りました。初め ての味ですが、「おいしい、おいしい」と大満足でし た。レシピも家に持ち帰りました。

ゲストティーチャーを努めていただいた保護者 は、「息子はアレルギーがあるから…」と不安そう だったクッキー作りでしたが、クラス全員が同じも のを作り、食べることができて安心されたようです。 このような食育活動を通じて、少しずつでも皆と いっしょに「おいしいね」と食べられるものが増え

ていけばと思っています。

「食育」とは?

●生きる上での基本であり、知育・徳育・体育の基礎となるもの

○様々な経験を通じて、「食」に関する知識と、「食」を選択する力を習得し、健全な食生活を実践する ことができる人間を育てること

― 非常食のあり方とそのより良い活用方法 ―

広報はりま 24.3

ŧ

ります。地域の皆さまのご協力をよろしくお願い心豊かで元気な体の幼児の育成を目指し努力して

家庭や地域の皆さまとの連携を大切にし

広報はりま 243

各種相談

情報のページ

催し

& 施設ガイド

28

押して あげようね!

楽しいよ!遊ぼうね。

幼稚園は

4月からまた一

見えたうれしい日になり

お友達、

する子どもたちの成長も お友達を楽しませようと る姿も見られました。新しい と「泣かんとき、 りしています。そり くのを手伝ったり、

ウサギ見に行こう」

各種相談

29

きゃんけずだむの

間を過ごしました。 て思い思いに楽しい時

4月からは蓮池小学

にサッカ・

をしたり

おにごっこをしたりし

この頃になるとすっ

かり仲良くなって

い昼休み。

最初は緊張

た子ども

たちも

おい

しい給食を食べた後は、

楽

いました。 みんなでも

「これくらいでいい?

食べられる?」

蓮池幼稚園・保育園の年長さんを招いての

「おかわりする?」

給食試食会。

優しいお兄さん、

兄さん、お姉さんの顔で接していつもは元気いっぱいの5年生

校 の 1

・年生と6年生。

いが待っています。春にはまた素敵な出会

保健のページ

教育のページ・きゃんぱすだより

きゃんけずだみ切

ました。 スプーン開封結束、 ト締め、 11月28日から5日間、 1日60分ずつ3コマの作業に取り組み、 $^{\circ}$ ンの分解・ 銅線はず 校内実習を行いまし 組立に挑戦 ボルト・

れ新年度(平成24年度)に向けて新初めに生徒会役員(生徒会執行部)

に向けて新し

い生徒

ランティアの先生が感心して

います。

山の様子は、

夏と全く違って

いました。

やは 緑 子どもがつかまえてきたカエルをみて、

ボ

これはニホンアカガエルやな」

だったアメリカフウは真っ赤に色づき、

り真っ赤なマユタテアカネが飛んで

が選出さ

3 学期

「おー、

2学期末には生徒会長・副会長が、

会がスタ

しました。

これから1年間の運営方針やキャッチフ

‡ = =

ごとに増え充実感一杯 の実習となりました。 も増して、 したり、 を重ねるにつれ集中力 んでした。 キョロしたりボ ズに作業が進みませ 初めは緊張の中、 みんなの真剣 なかなかスム 作業量も日 しか つ لح



いるところです。恒例の「部活紹介」などの話し合いを重ねて

『地域から愛される播磨南中』を目指して毎

さわっていたらオタマジャクシが生まれたモ

リアオガエルとは、

季節の移り変わりを実感で

結局出合うことはできま

ニヤンマ、

シュー

クリー

ムみたいな感触で、

えています。

夏の日ざしの中、

網を持って追いかけたオ

池のまわりでは子どもたちが虫や魚をつかま

方法についてや、

4月になって

(新入生歓迎会)」のための

「学校紹介」 からの

の環境体験活動。

に行われる「3年生を送る会」

画と運営

#

次々と秋の七草に出合いました。

対面

. 月15日、

4ヵ月ぶりの三木山森林公園で

紅葉や木の実で秋を感じ、

活動時間が限られて

いる状況の中で、

草むらはススキ畑。

ナデシコ

クズ、

ズを考えている最中です。

高等部 1 年 校内実習

▲ボールペンの分解・組立に挑戦!

東はりま特別支援学校 高等部1年

平成24年度播磨南中学校 生徒会出発進行!



▲運営方針などを考えています

播磨南中学校

環境体験学習

▲夏山で季節を実感

播磨南小学校 3年生

只今、力の充電中!

▲蓮池幼稚園・保育園の子どもたちと

蓮池小学校 5年生

「楽しい給食試食会」



▲ 「西っ子ランランタイム」 は 延期になったのですが… 播磨西小学校 3年生

今の自分の力を大きなものにしてくれること 年別・学級別に形を変えることになりました の急増の為、 全校的な風邪・インフルエンザによる欠席者 ながらカー 続ける子ども、 りました。 ん、業間だけでなく、朗い北風の中を走ります。 を目指し、 っている子ども、 タイムを待ちわびて、 ンランタイムを設定し、 今の自分の記録を伸ばすことを目標に、 ムが始まりました。 業間だけでなく、 今までの苦しい中での頑張りが、 月16日、 3年生は6分間走です。 ランラン 自分との戦いであるランランタイ ドに記入する子ども…あいにく、 26日の「ランランタイ 全校一斉の記録会ではなく 走った周とコーン数を楽しみ 目標を胸に秘め黙々と走り 走ることに親しむと共に、 朝の業前の時間にもラ 時間前から運動場を走 力をつけることにな 体育の時間はもちろ ム記録会_ きっと、 冷た 学

4月から一緒に遊ぼうね!



▲一緒に遊ぼう

播磨西幼稚園

広報はりま 24.3

靴を履

砂場でままごともできるよ」と誘い

遊ぶのをそばで見守っ

た

いお友達が泣く

うに遊びだしました。

「次は、

ブランコする?

しく話しかけると、

新しいお友達はうれしそ

」などと優

遊ぼう」「ブロックや電車で遊ぶ?

みに待って

かなぁ?」子どもたちは一緒に遊ぶのを楽し

います。子どもたちが「おはよう、

今日は新入園児1日入園の日。「早く来ない

広報はりま 24.3